

—El día 13, domingo, y vigilia de la fiesta mayor, la sociedad de aficionados de ésta pondrá en escena el drama en tres actos «Un Jefe de la Coronela», y por fin de fiesta la chistosa pieza «De panxa al Sol». Los intermedios serán amenizados por el pianista señor Amat.

La sociedad del Centro tiene ya ofrecida la orquesta al Monte-Pío que bajo la advocación de San Nicasio, actúa en esta población, para la celebración del Santo Oficio de la Misa y procesión.

Los días 14, 15 y 16, lucidos bailes en el salón adornado, quedando invitadas el día 15, tarde y noche, todas las sociedades aliadas, siendo indispensable la presentación del título de socio (carnet), sin el cual no se permitirá bailar á ningún joven.

En el local café ricamente restaurado, habrá restaurant, en donde los forasteros encontrarán lo necesario á módicos precios.—X.

Desde Caldas de Malavella

8 diciembre de 1903

Señor Director de LA VANGUARDIA
Muy señor mío: Llamo la atención el gran número de obreros canteros que se ven circular por esta villa, en la que existen tres canteras en las que trabajan más de 400 operarios, repartiéndose entre los mismos más de diez mil pesetas semanales.

Los adoquines que salen diariamente, ocupan unos seis vagones, y según versiones, para cumplir los compromisos que tienen los dueños de dichas canteras, necesitan trabajar unos dos años.

Ha dado tan buen resultado la piedra de las mencionadas canteras, que en todas las subastas es condición precisa emplear los referidos adoquines. En los andenes del ferrocarril hay depositadas grandes partidas.

Para las fiestas de Navidad en los casinos «Caldense» y «Centro Democrático» se celebrarán bailes y funciones de teatro, así como concierto en el café de «Bermell».

Toca ya á su término la construcción de la cloaca del pasaje de «Casa Marqués». Será una mejora que el público recibirá muy bien, porque era de absoluta necesidad.

Rogamos á los señores administradores del Hospital que doten á dicho establecimiento benéfico de luz eléctrica, porque el petróleo expide mal olor.

El corresponsal.

Desde Vallirana (9 diciembre 1903).

Sr. Director de LA VANGUARDIA.

Acaba de celebrarse en esta población el Novenario de Almas, durante el cual ha predicado el P. Juan Bautista Torrents, misionero del Corazón de María.

La asistencia de fieles á la función de la noche fué muy numerosa, mucho mayor de lo que podía esperarse, si se atiende al frío y viento huracanado que ha arreciado todos los días y á que la iglesia se halla muy apartada del casco de la población.

Puede asegurarse que no bajarían de quinientas las personas que algunos días acudieron al templo parroquial, ávidas de oír la divina palabra.

El día de la Inmaculada, en que debía terminarse el Novenario, era el señalado para instaurar de nuevo la Asociación de Hijas de María que, si bien canónicamente erigida en otro tiempo, de algunos años á esta parte no daba señales de vida. No han faltado dificultades para ello, pero vencidas todas, gracias al celo y energía del actual cura-ecónomo, pudo ayer establecerse la referida asociación, inaugurando sus tareas con una Comunidad general muy lucida, en la que cantaron una solemne misa las nuevas Hijas de María, dirigidas por la distinguida señorita doña Teresina Marcell, hija del acaudalado fabricante don Carlos Marcell.

Por la tarde, á las tres, dióse principio á la función con el rezo del Rosario; cantóse acto seguido, por las Hijas de María, un solemnisimo trisagio á la Virgen, y después de cantado el «Tota Pulchra», predicó el P. Torrents un sermón sobre las grandezas de María, exhortando á las jóvenes de Vallirana á alistarse en la predicha Asociación.

Los sesenta y siete bancos de la iglesia eran insuficientes para contener la gente que asistió.

Hubo después besamanos y procesión, resultando una fiesta animadísima, pintándose en el semblante de todos la más pura alegría.

Sin otro particular, queda suyo afectuoso a. s.—X.

NOTAS LOCALES

Han sido aprobados por la Administración de Hacienda los repartos de consumos para el año 1904, de los pueblos de San Salvador de Guardiola, Talamanca y San Martín de Torruella.

El domingo próximo, la Sociedad Clara (San Pablo, 83, 1.º), celebrará una función extraordinaria, poniéndose en escena

el aplaudido drama de Guimerá, titulado «Terra Baixa».

La Comisión mixta de reclutamiento acordó ayer:

Declarar soldado al mozo Fernando Buisan Aznar, del reemplazo de 1901, por el distrito 5.º de esta ciudad.

Idem., id., al mozo Francisco Alonso del Real Contreras, del reemplazo actual, por el distrito 8.º.

Tener definitivamente como recluta en depósito al mozo Eduardo Angel Martín Milán Castel, también del reemplazo actual, por el distrito 5.º.

Declarar soldado condicional al mozo José Bou Bosch, del reemplazo de 1902, por Tordera.

Id. id. al mozo Jaime Calvet Mallofré, del reemplazo actual por Mediona.

Declarar excluido totalmente del servicio por defecto físico al mozo Jaime Ribera Estrada, del reemplazo de 1902 por el distrito 6.º de esta ciudad.

Id. id. al mozo Pedro Mas Puig, del reemplazo actual por Terrasola de Panadés.

Y señalar el día 28 de enero próximo, á las once, para la presentación ante la propia comisión del mozo José Payarols Madurell, del reemplazo también actual por Capellades, al objeto de ser reconocido.

A diferencia de lo que subedia en años anteriores, en éste ha comenzado la poda del arbolado en época oportuna, no aguardando á que la estación esté adelantada, lo cual obligaba á prolongar la operación hasta ya avanzada la primavera con grave perjuicio de los árboles, que habían ya entrado en vegetación.

Merece igualmente encomio el modo como se procede hasta ahora, porque si bien es verdad que se cortan ramas bastante gruesas, obedece al propósito muy laudable de dar elevación á la bóveda que forma el ramaje, con lo cual en sitios despejados como la plaza de Palacio, que es donde en la actualidad se trabaja, circulará en verano con mayor facilidad el aire y se obtendrá la misma sombra, ya que se respetan en las ramas superiores los brotes y renuevos, que son los que con su follaje libran de los rayos del sol desde que comienzan á retoñar los árboles.

En el local de la «Lliga Regionalista» se celebró anoche la sesión inaugural del presente curso de la «Federació Escolar Catalana».

Presidió don Juan Maragall, quien tenía á su derecha al señor Bertrán y Musitu, y á la izquierda al presidente de la Federación señor Sans y Buigas.

El salón estaba artísticamente adornado con palmas y ramos de laurel.

El señor Gorgas, secretario, leyó la Memoria de los trabajos realizados por la Federación durante el año anterior.

El señor Sans y Buigas pronunció un breve discurso explicando la gestión de la Federación.

El señor Maragall pronunció un discurso verdaderamente notable, como todos los suyos.

En diferentes ocasiones fué el señor Maragall interrumpido por los aplausos, tributándosele al final una prolongada salva.

Habló también el señor Bertrán y Musitu.

El acto resultó muy lucido.

Noticias militares

El miércoles, día 16 del actual, á las nueve de la mañana, y en el cuarto de banderas del cuartel de los Docks, que ocupa el regimiento de Numancia, se celebrará un consejo de guerra ordinario para ver y fallar la causa instruida por el primer teniente de dicho cuerpo don Nicolás Torio contra un soldado del mismo por el delito de hurto.

Presidirá el acto el coronel don Germán Brandeis, asistiendo como vocales los capitanes don Aquilino Soler, don Francisco Roldán, don Mariano Jaquetot y don Juan Elías de Molins, del cuerpo del acusado; don Emilio Ruiz, del regimiento caballería de Santiago, y don Amadeo Pérez, de caballería de Tetuán; y como suplentes don José Olaya, de Numancia, y don Nicolás Majado, del noveno montado de artillería.

Asistirá en concepto de fiscal el teniente auditor del cuerpo jurídico don José María de Sentmenat.

Noticias marítimas

Compañía Transatlántica:
Movimiento de los vapores-correos de esta Compañía.

Línea de Nueva York, Cuba y Méjico.—El «Manuel Calvo» salió de Génova, el 8 para Barcelona; el «Cataluña» salió el 6 de Nueva York para Cádiz.

Línea de Cuba y Méjico.—El «Alfonso XIII» llegó el 3 á Santander de la Coruña; el «Alfonso XII» llegó á Veracruz el 8 de la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia.—El «Buenos Aires» salió de la Habana el 5 para Puerto Limón; el «Montserrat» salió el 1 de Cádiz para Nueva York; el «León XIII» llegó á Cádiz el 7 procedente de Las Palmas.

Línea de Filipinas.—El «Alicante» salió el 6 de Colombo para Suez; el «Isla de Luzón» salió el 6 de Singapur para Manila; el «Antonio López» salió el 5 de Barcelona para Port Said; el «Isla de Panay» llegó á Santander el 7 de Lisboa.

Línea de Buenos Aires.—El «P. de Satrúgui» salió de Cádiz, el 7 para Las Palmas; el «Reina María Cristina» salió de Montevideo el 1 para Santa Cruz de Tenerife.

Línea de Fernando Póo.—El «San Francisco» salió el 5 de Las Palmas para Fernando Póo.

Línea de Canarias.—El «M. L. Villaverde» salió el 8 de Alicante para Valencia.

Línea supletoria.—El «Larache» salió el 4 de Vigo para Cádiz.

Vapores en el puerto.—El «San Ignacio», «Rabat», «Ciudad de Cádiz» y «Montevideo» en Cádiz, y el «Ciudad Condal» en Barcelona.

Noticias de espectáculos

ELDORADO.—Esta noche se verificará el estreno en Barcelona de «La zahorí», entre más de los hermanos Serafín y Joaquín Alvarez Quintero, siendo desempeñado por la señora Irene Alba y el señor Cerbón. La obra se ha estrenado recientemente y con gran éxito en el Teatro Lara, de Madrid. Esta sección se completará con el entremés de los mismos autores, «El chiquillo», que será desempeñado por la señorita Lola Membrives y el señor Martínez.

El resto del programa lo compondrán las zarzuelas «Campanero y sacristán», «Dolores» y la nueva sátira teatral «El Arte lírico ó géneros de uso», que sigue representándose á diario y con extraordinario éxito.

—La compañía que dirigen los primeros actores señores Vallejo y Lecona y que actúa en el Teatro Circo de Masnou, pondrá en escena, el próximo domingo, el monólogo de los señores Lecona y Polito Onofri, titulado «Un delá d'en Prim», el cual será presentado con todo lujo de detalles, habiendo pintado al efecto el escenógrafo señor Martínez una hermosa decoración que figura las trincheras de Tetuán.

Notas de sport

Sportsmen's Club.—El martes, conforme anticipamos, continuó el aplazado concurso ordinario de tiro de carabina, que quedó el domingo anterior en la tercera serie de las seis que debían efectuarse, resultando definitivamente vencedor don Agustín Serra y segundo don E. Marteau.

Luego efectuóse un concurso ordinario de tiro de pistola con premio de la sociedad, que ofrecía una bonita pistola.

Se inscribieron ocho tiradores y ganó el primer premio el conocido maestro de armas don Eduardo Alessón y el segundo don Dionisio Armendia.

El público comenzó en dicho día á utilizar el tiro público de pichón, que se vió concurrido.

Foot-ball.—Nosotros y la mayoría de aficionados á este juego, asistimos ayer martes al partido inaugural de la actual temporada para presenciar el disputado partido entre los primeros bandos del Club Español y del Barcelona F. C., en el bien acondicionado terreno del primero.

Durante la primera parte de dicho partido, el Barcelona, que jugaba á favor del sol y ligera pendiente del terreno, logró en alguna ocasión dominar el juego, poniendo cerco á la puerta blanca, la que sostuvo admirablemente los ataques y los repitió con energía y buen tino, transcurriendo los 45 minutos sin que se lograra por unos ni por otros forzar el marco del goal.

Con el cambio de terreno varió también el aspecto de la lid, logrando los blancos trasladar la pelota y con ella la lucha, repetidas veces, al campo azul y grana, y en uno de los atinados pases «Green-Parz», extremo derecha, sorprender al «goal keeper» azul-grana, con limpio «goal», seguido al poco rato de otro en forma parecida, pero por el extremo izquierda.

Repuestos los atacados de la impresión que les causara tan brusca arremetida, avanzaron bien combinados los delanteros azules, con Steimberg á la cabeza, y lograron conducir la pelota á la vista de la codiciada puerta blanca; pero allí se encontró con Bellansteigoytia, que la elevó á las nubes, ó poco menos, para no desmerecer nada de las longitudes á que tan aficionado parece ser, tanto por su nombre cuanto por su estatura, sucediendo con esto, que el atinado Quirante (defensa azul), cae, con mala fortuna, sobre unas sillas, abandonando la lucha.

Reanudada ésta con vigor por sus compañeros, cuando ya languidecía el día y vacilaba la línea del lejano horizonte, entre la calma y el polvo que levantaban en el suelo los veintidós adalides al recorrerlo, logró el «Barcelona» su primer «goal», siguiéndole el «Español», que ganó otro, comenzando en seguida á notarse la fatiga entre los jugadores y el público, por la tensión nerviosa que sobrevaleó durante noventa minutos.

El árbitro, señor Alessón, dejó oír la voz de «ha terminado el juego», acabando con ella el partido más disputado y ameno que en la actual temporada, hemos podido disfrutar.

En nuestro afán de examinar este juego por las sendas de la destreza y la agilidad, apartándolo de las de la brutalidad en lo posible, citaremos solamente los nombres de los jugadores que más se distinguieron por su elegancia y destreza, que fueron Steimberg, Witty y J. Morris por el F. C. Barcelona, y Green, Poriz, Carrit y Garcia Cenarro por el Español.

El resultado final fué de 3 goals por 1 á favor del Club Español.

Ciclismo.—Ayer martes, debió efectuarse la fiesta de la colocación del primer poste indicador de la U. V. E. en el término de Calles, uno de los puntos más accidentados de la carretera que va desde esta capital á la de Gerona.

Este acto, por lo que en sí representa, es digno de ser continuado repetidas veces en las diferentes carreteras con pasos peligrosos que en nuestra región tenemos, ya que sirven dichos postes de aviso á los vehículos todos que por dichos pasos circulan.

Esgrima.—El pasado domingo se inauguraron las sesiones de asalto de armas periódicas en la sala de armas que dirige el profesor señor Grau con una muy lucida, en la que tomaron parte numerosos alumnos de la misma, entre los que recordamos á los señores don Manuel Solé, barón de Vagvethy, don Emilio Sans, don Ricardo de Rich, don José Plana, don Francisco Correa, don Enrique Piñol y don Eugenio Russy.

Los asaltos, dirigidos por el señor Grau, fueron interesantes, sobresaliendo el de Solé-Vagvethy, á sable, lo propio que Sans-Plana y Sans-Vagvethy, y á florete Solé-Russy y Piñol-Correa.

Todos demostraron su buena escuela y sus progresos en la corrección, elegancia y destreza de que hicieron gala.

En la sala García también pasamos un buen rato el sábado admirando el lucido asalto que se organizó, casi á petición nuestra, entre el señor Vico, ayudante de la sala Carbonell, de Madrid, que se encontraba allí de visita, y el profesor de la mencionada sala señor García, luciendo éste una «doigté» intachable, y el señor Vico clásicos á fondo y manejo de florete, por lo cual fueron ambos muy aplaudidos.

En la propia sala se organiza un concurso con medallas de oro y plata, ofrecidas por el distinguido aficionado señor Monteyes.

A. E.

INFORMACIÓN TELEFONICA Y TELEGRAFICA de nuestros corresponsales particulares en España y el extranjero

Alfonso XIII en Portugal

Madrid 11, 9'15.

Telegrafian de Lisboa diciendo que la noche se deslizó con extraordinaria animación.

Todo el pueblo de Lisboa recorría las calles, viendo las iluminaciones en honor del Rey de España, sin preocuparse de los chubascos y del lodazal que á consecuencia de los mismos se había formado por las calles.

Los habitantes de la capital recorrían los sitios donde había brillantes iluminaciones.

Imposible transitar por las calles á causa del gentío.

Los coches no circularon, porque hubiera sido muy difícil evitar los atropellos.

En algunas calles se han levantado templete donde tocan bandas de música, algunas de ellas costeadas por la colonia española de aquí.

Entre las iluminaciones se distinguen las de algunas casas donde habitan españoles, demostrando con ello el agrado con que se vé la visita de su Rey.

El puerto ofrece fantástico aspecto. Todos los buques lucen iluminaciones y ostentan poderosos focos eléctricos.

El barco de guerra portugués *Don Carlos* lanza sus reflectores á la ciudad.

Hasta altas horas de la noche circula el pueblo por las calles.

Todos los periódicos de la noche publican largos relatos de la acogida que ha tributado al Rey Alfonso el pueblo de Lisboa y le tributan frases de agrado y cortesía.

O Diario das Novidades publica un relato con detalles de la educación del Rey de España.

O Journal da Norte ha tenido una idea que revela su sentimiento artístico: la de fijar carteles en varios parajes, conteniendo los cantos 51, 52 y 53 del inmortal poema *Os Lusíadas* del insigne Camoëns.

El cuerpo diplomático ha sido recibido por el Rey á las seis de la tarde.

El señor Polo de Bernabé hizo la presentación del primer ministro decano del cuerpo diplomático aquí residente.

Este hizo la presentación de los demás.

El Rey estuvo afectuoso con ellos, dándoles la mano á todos, hasta á los secretarios.

Este rasgo de amabilidad del Rey ha sido favorablemente comentado.

Después ha conversado con todos ellos.

Más tarde recibió al almirante de la escuadra inglesa, con el que habló un rato.

Todos están encantados del carácter afable del Rey.

En el banquete de anoche, la Reina Amelia brindó dos veces.

En una de ellas, dijo al ministro señor Rodriguez San Pedro:

«Decid á la Reina madre de don Alfonso XIII que hoy es para mí un gran día».

El infante don Alfonso no pudo asistir á la estación ni al banquete por hallarse enfermo.

Parece que sufre un ataque de influenza.

Se considera seguro que será distinguido con la condecoración de la Espada y la Torre el ministro señor Rodriguez San Pedro.

Contra la mendicidad

El gobernador civil de Madrid se propone seguir la campaña iniciada por su antecesor contra la mendicidad.

No es posible recoger á todos los mendigos de Madrid, por carecer de local; pero serán detenidos los forasteros, enviándolos á su residencia.

El alcalde ha prometido que habilita-